
В государственном драматическом театре 
«Омнибус» состоялось городское торжественное 
собрание, посвященное вручению указа 
Президента России о присвоении Златоусту 
почетного звания «Город трудовой доблести»

Началось мероприятие с 
выноса флагов Российской 
Федерации, Челябинской 
области, Златоуста, знамен 
городских предприятий, внес-
ших большой трудовой вклад 
в Победу в Великой Отече-
ственной войне. После про-
хождение знаменной группы 

кадетов казачьего кадетского 
корпуса Златоустовского ин-
дустриального колледжа им. 
П. П. Аносова прозвучал гимн 
Российской Федерации.

Федеральный инспектор 
по Челябинской области Де-
нис Чернятьев и заместитель 
губернатора Челябинской об-

ласти Станислав Мошаров 
поздравили с этим значимым 
событием всех златоустовцев 
и вручили главе округа Мак-
симу Пекарскому подписан-
ный Президентом указ. Затем 
они зачитали приветственные 
адреса от полномочного пред-
ставителя Президента России 
в УрФО Владимира Якушева 
и губернатора Челябинской 
области Алексея Текслера.

Со сцены прозвучали те-
плые слова поздравлений от 
члена Совета Федерации Мар-

гариты Павловой, депутатов 
Законодательного Собрания 
Челябинской области Олега 
Садовских и Ольги Мухоме-
тьяровой, председателя Собра-
ния депутатов Златоустовского 
городского округа Алексея 
Карюкова, председателя Челя-
бинского областного Совета 
ветеранов Анатолия Суркова, 
благочинного Златоустовского 
округа архимандрита Инно-
кентия, начальника Погранич-
ного управления Федеральной 
службы безопасности Россий-

ской Федерации по Челябин-
ской области генерал-майора 
Дмитрия Тишина, председа-
теля Федерации профсоюзов 
Челябинской области Олега 
Екимова, сопредседателя экс-
пертного совета Законодатель-
ного Собрания Челябинской 
области по патриотическому 
воспитанию и военно-шеф-
ской деятельности Игоря Ми-
хайлова, председателя совета 
Почетных граждан Златоуста, 
Почетного гражданина Челя-
бинской области Александра 

Романова, глав городов ассоци-
ации «Горный Урал».

Также прошла церемония 
награждения горожан, внес-
ших большой личный вклад 
в работу, проведенную по 
присвоению Златоусту звания 
«Город трудовой доблести»

После торжественной ча-
сти на сцене выступили луч-
шие творческие коллективы 
Златоуста.
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Владимира Голынкина, 
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Златоуст стал третьим в области 
Городом трудовой доблести

Председатель 
областного Совета 
ветеранов  
А.П. Сурков, 
поздравляя 
собравшихся в зале, 
подчеркнул, что 
почётный статус 
города — признание 
заслуг дедушек  
и бабушек 
сегодняшних 
тружеников 
Златоуста, и напомнил 
о том, как ветераны 
области выдвинули 
инициативу введения 
звания «Город 
трудовой доблести» 
и двенадцать лет 
боролись за её 
воплощение в жизнь.
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Обсудили насущные проблемы
В Челябинске  
на базе 
профилактория 
«Волна» Южно-
Уральской железной 
дороги состоялся 
очередной семинар 
председателей 
городских  
и районных советов 
ветеранов.

«Мы по вам очень соску-
чились», — говорил, привет-
ствуя коллег, председатель 
областного совета ветеранов 
А.П. Сурков. Это были очень 
искренние слова. На самом 
деле все соскучились друг по 
другу и были рады встре-
титься. В областном совете 
ветеранов сложилась добрая 
традиция в конце уходяще-
го года проводить семинары 
ветеранского актива. Это 
мероприятие все ждут, к 
нему тщательно готовятся. 
К сожалению, из-за пандемии 
последние два года семинары 
не проводились, совещания 
и пленумы проходили по ви-
деосвязи, вопросы решались 
по телефону. Но никакие со-
временные технологии, как 
оказалось, не могут заменить 
настоящего человеческого 
общения. 

Разговор  
с губернатором

Участникам семинара 
была представлена насыщен-
ная программа: каждый из 
пяти его дней был расписан 
буквально по минутам. Глав-
ным событием стала встре-
ча с губернатором области 
А.Л. Текслером. Вместе с 
главой региона в разговоре 
участвовали министры: со-
циальных отношений — И.В. 
Буторина, здравоохранения —  
А.Г. Ткачева и ее замести-
тель Е.Ю. Ванин, дорожного 
хозяйства — А.С. Нечаев, 
строительства и инфраструк-
туры — Ю.С. Элбакидзе, 
заместители министров: та-
рифного регулирования и 
энергетики — А.А. Дрыга, об-
щественной безопасности —  
В.А. Гусак. Обсуждались са-
мые насущные темы — га-
зификация сел и деревень, 
электроснабжение, ремонт 
дорог, медицинское, социаль-
ное обслуживание и многие 
другие. Для более конкрет-
ного разъяснения ситуации 
губернатор обращался к про-
фильным министрам, чтобы 

дать исчерпывающие ответы 
на вопросы ветеранов. 

Такие встречи ветеран-
ского актива с губернатором 
области тоже стали традици-
онными. 

— Спасибо за возможность 
вновь пообщаться с вами, — 
говорил в своем выступле-
нии А.Л. Текслер. — Сегодня 
встречаемся в переломный 
для страны момент, но мы ак-
тивно реагируем на вызовы 
современности. Считаю, что 
с начала специальной военной 
операции со всеми задачами, 
которые перед нами стояли, 
наша экономика справилась. 
К федеральной поддержке 
граждан и реального сектора 
экономики мы добавили свои, 
региональные меры поддерж-
ки. Обеспечили стабильную 
работу наших предприятий. 
Я горд, что Южный Урал, как 
был, так и остается опорным 
краем державы.

Губернатор подчеркнул, 
что сегодня одна из важных 
задач — всесторонняя под-
держка Вооруженных Сил, 
оказание помощи мобилизо-
ванным и их семьям. В этом 
деле особое место отводится 
ветеранским организациям. 
«Без вашей помощи нам не 
обойтись», — сказал А.Л. Тек-
слер. Глава региона отметил, 
что стремление поддержать 
наших воинов объединило 
многих жителей области, в 
эту работу включились трудо-
вые коллективы, волонтеры, 
ветераны. Регулярно отправ-
ляются гуманитарные грузы 
в новые субъекты Российской 

Федерации, в зону специаль-
ной военной операции, воен-
нослужащие обеспечиваются 
квадрокоптерами, тепловизо-
рами и другим необходимым 
оборудованием и снаряжени-
ем. 

Губернатор особо отме-
тил роль ветеранских орга-

низаций в патриотическом 
воспитании молодежи. «Вы 
много делаете для пре-
емственности поколений, 

общественного согласия, пе-
редачи молодежи историче-
ской правды и достоверной 
информации. Спасибо вам за 

это», — поблагодарил вете-
ранов А.Л.Текслер.

Губернатор в своем высту-
плении говорил о социальной 
поддержке пожилых людей. 
В бюджете области на 2023 
год более 70 процентов со-
ставляют социально значи-
мые статьи. Все действующие 
льготы для ветеранов будут 
сохранены, запланирована ин-
дексация социальных выплат. 
Участники Великой Отечест-
венной войны и труженики 
тыла имеют право на ремонт 
жилья, газификацию, сана-
торно-курортное лечение, а 
также льготы по оплате услуг 
ЖКХ. Предусмотрены еже-
месячные денежные выплаты 
детям войны и т.д.

«Надо, чтобы эта помощь 
была действенной, улучша-
ла жизнь наших земляков», 
— отметил губернатор. Он 
обратился к председателям го-
родских и районных советов 
ветеранов, чтобы ветеранские 
активисты держали на контро-
ле эти вопросы. «Задач много: 
в социальной сфере, здраво-
охранении, по другим направ-
лениям. Будем их решать. 
Времена не простые, необ-
ходимо улучшать эффектив-
ность каждого рубля. Вместе 
с депутатами над этим рабо-
таем, активно подключаем 
общественность», — говорил 
А.Л.Текслер. Глава региона 
заверил: «Будем и дальше по-
могать ветеранам, развивать 
наше сотрудничество». 

Затем губернатор ответил 
на вопросы участников се-

минара. Тема газификации 
отдаленных сел и деревень, 
ремонта дорог, медицинского, 
социального обслуживания 

затрагивают не только пенси-
онеров, но и каждого жителя 
области. В своих выступлени-
ях в первую очередь ветераны 
выражали благодарность А.Л. 
Текслеру. Златоустовцы рады, 
что город получил звание «Го-
род трудовой доблести», и 
очень гордятся этим, призна-
тельны руководству области 
за поддержку. Магнитогорцы 
говорят «спасибо» за содей-
ствие при проведении в их 
городе первого съезда пред-
седателей советов ветеранов 
городов трудовой доблести. 
Это было очень значимое ме-
роприятие, в котором приня-
ли участие представители из 
многих регионов России. 

Слова благодарности зву-
чали за то, что на территориях 
городов и районов сдвинулись 
с «мертвой точки» многие 
проблемы, которых не уда-
валось решать годами. В Ка-
рабаше начата газификация 
частного сектора, ведется 
работа по подключению к го-
лубому топливу более тысячи 
домов. В Ашинском, Чебар-
кульском, Кизильском, Катав-
Ивановском и других районах 
также значительно усилились 
темпы газификации, от имени 
своих земляках председатели 
советов ветеранов говорили 
«спасибо» губернатору.

Однако не до всех посе-
лений газ дошел, и люди его 
очень ждут. Как разъяснил 
А.Л. Текслер, принята област-
ная программа газификации, в 
которой все работы расписаны 
по годам, областными властя-
ми обязательства выполня-
ются точно в срок, каждый 
населенный пункт получит 
газ. Глава региона сказал, что 
по мере возможностей работы 
будут ускорены. 

Председатель Кизильского 
районного совета ветеранов 
М.Г. Хамитов обратился от 
имени жителей Богдановского 
поселения: газификация этой 
территории включена в про-
грамму на 2024-2025 годы. «А 
нельзя ли раньше?» — спра-
шивал М.Г. Хамитов. Губерна-
тор ответил: «Возможно, но в 
любом случае по срокам свои 
обязательства мы выполним». 
А.Л. Текслер говорил и том, 
что прорабатывается вопрос 
по Непряхинскому сельскому 
поселению Чебаркульского 
района. Данная тема тоже на 
встрече поднималась. «Этот 
поселок небольшой, всего 
около 300 жителей в нем, в 
основном дачники. Нужно 
тянуть 31 км газопровода, 
газ получается очень доро-
гим. Поэтому изыскиваются 
другие маршруты», — сказал 

губернатор. Будет решена и 
проблема карабашцев — по 
электроснабжению частных 
поселков. «Здесь часты от-
ключения электроэнергии, 
жители подолгу ждут аварий-
ные бригады из Кыштыма 
или Каслей», — прозвучала 
жалоба от заместителя Кара-
башского городского совета 
ветеранов Т.П. Плетнинцевой 
. «Из года в год мы над этим 
работаем, наводим порядок», 
— сказал А.Л. Текслер. 

Председатель Магнито-
горского совета ветеранов 
А.А.Макаров поднял на встре-
че тему строительства и ре-
монта дорог. Качество дорог 
всех волнует, потому губерна-
тор решение этой задачи на-
звал приоритетной. «Сам езжу, 
хорошо знаю, в каком состоя-
нии наши дороги. Хотелось бы 
все сразу отремонтировать. Но 
бюджет области ограничен, бу-
дем изыскивать средства», — 
пообещал глава региона. 

У троичан вопрос по меди-
цинскому обслуживанию. «В 
районе 74 населенных пун-
кта, имеющихся мобильных 
ФАПов недостаточно для та-
кой большой территории», — 
констатировала председатель 
Троицкого районного совета 
ветеранов Л.А. Шаталова. 
Прозвучал ответ: в наступаю-
щем 2023 году Троицкий рай-
он получит новый мобильный 
ФАП. Начнется строительство 
поликлиники в Красноармей-

ском районе. Как сказал А.Л. 
Текслер, проектно-сметная 
документация полностью го-
това, с нового года строители 
приступят к работе. 

Поднимался вопрос по 
зубопротезированию, «боль-
ная» тема для пенсионеров. 

«Проблема рассматривается, 
но решить ее пока не удается, 
бюджет не потянет. Первые 
шаги в этом направлении де-
лаются», — говорила министр 
здравоохранения А.Г. Ткачева. 
На базе больниц в Челябинске 
открываются стоматологиче-

ские кабинеты, где ведется 
бесплатный прием пациентов. 
Но это капля в море, изучают-
ся различные варианты, ве-
дется поиск путей реализации 
этой задачи.

Ветераны спрашивали и 
о повышении тарифов ЖКХ, 

предусмотренном с 1 декабря 
2022 года. Губернатор объяс-
нил, что связано это увеличе-
ние с ростом инфляции, потом 
до 1 июля 2024 года тарифы 
поднимать не будут. В област-
ном бюджете сохранены все 
льготы и компенсации, жите-
ли их получат.

В заключение встречи А.Л. 
Текслер сказал: 

— Я горжусь, что у нас та-
кие неравнодушные ветераны, 
будем встречаться в муници-
палитетах, обсуждать волну-
ющие вопросы. Обещаю, что 
региональная власть все свои 
обязательства выполнит.

От имени участников семи-
нара и всех ветеранов области 
А.П. Сурков поблагодарил гу-
бернатора за поддержку заслу-
женных земляков. 

— Ветераны рады, что 
вы часто бываете в наших 
городах и селах, после ва-
ших поездок появляются на 
территориях новые соци-
альные объекты. Большое за 
это спасибо, — сказал А.П. 
Сурков. Подчеркнул, что в 
нашем регионе проявляется 
огромная забота о ветеранах. 
В Челябинской области дей-
ствует закон о детях погиб-
ших защитников Отечества, 
во многих других регионах 
его нет. У нас есть областной 
закон о ветеранах труда, по 
инициативе губернатора А.Л. 
Текслера в этом году снижен 
трудовой стаж для получе-
ния этого звания. Учреждена 
премия «Общественное при-
знание», ежегодно сто луч-
ших ветеранских активистов 
удостаиваются этой награды. 
Ветеранским организациям 
оказывается финансовая по-
мощь, выделяются субсидии 
для их деятельности. А.П. 
Сурков выразил губернатору 
области А.Л. Текслеру при-
знательность за доброе отно-
шение к ветеранам, передал 
в подарок альманах «Слава 
и гордость Южного Урала», 
изданный областным советом 
ветеранов. Это уникальный 
сборник, в котором представ-
лены публикации о более 450 
героях-южноуральцах.

Вопросы министрам
Затем разговор продол-

жился с министрами: здраво-
охранения — А.Г. Ткачевой 
и социальных отношений 
— И.В .Буториной. Вопросы 
социальной поддержки, меди-
цинского обслуживания всег-
да волнуют наших ветеранов. 
И на этот раз поднимались са-
мые острые проблемы. 

(Окончание на стр. 4-5).

«Задач много: в 
социальной сфере, 
здравоохранении,  

по другим направлени-
ям. Будем их решать. 
Времена не простые, 
необходимо улучшать 
эффективность каж-
дого рубля. Вместе с 
депутатами над этим 
работаем, активно под-
ключаем обществен-
ность»

!

Слова благодарно-
сти звучали за то, 
что на территориях  

городов и районов сдви-
нулись с «мертвой точ-
ки» многие проблемы, 
которых не удавалось 
решать годами.

!



Окончание.  
Начало на стр. 2-3)

Председатель Злато-
устовского городского совета 
ветеранов Л.И. Ветошкина 
передала «слезную» просьбу 
пенсионеров седьмого жилу-
частка открыть у них ФАП. 
Этот поселок находится за 
железнодорожным переездом 
возле Златоуста, транспортно-
го сообщения с ним нет, лю-
дям приходится преодолевать 
немалое расстояние, чтобы 
добраться до городской боль-
ницы. Раньше ФАП на участке 
был, но сейчас здание разру-
шено, необходим его ремонт 
или строительство нового. 

«В министерстве здравоох-
ранения эту проблему знают, 
над ней работают», — отве-
тила А.Г. Ткачева. Это здание 
включено в программу капи-
тального ремонта на 2024 год. 

«Поселок Каштак нахо-
дится в 10 км от Челябинска, 
здесь живут более 3000 чело-

век. Но здесь нет ни ФАПа, ни 
аптеки», — констатировала 
председатель совета ветера-
нов Металлургического рай-
она областного центра Л.Г. 
Мущинкина. Министр здра-
воохранения обещала помочь 
жителям Каштака открыть 
ФАП, аптеку. «Возьму этот во-
прос в работу», — сказала А.Г. 
Ткачева

Министр намерена также 
выехать в Верхний Уфалей, на 
месте оперативно разобраться 
с ситуацией. А она сложная. Об 
этом говорила председатель 
городского совета ветеранов 
О.И. Давыдова. «Прикрепите 
нас, пенсионеров к какой-ни-

будь больнице, в нашей нет 
специалистов, современной 
аппаратуры», — попросила 
О.И. Давыдова.

О дефиците врачей, особен-
но узких специальностей, го-
ворил на встрече практически 
каждый выступающий. «Идет 
работа по ремонту и оснаще-
нию больниц, но не хватает 
кадров. Какая перспектива?» 
— спрашивала о наболевшем 
председатель Чебаркульского 
районного совета ветеранов 
Т.Л. Самсонова. «С кадровым 
дефицитом столкнулись не 
только районные больницы, 
но и крупные лечебные уч-
реждения. Причины разные, 

— ответила А.Г. Ткачева. — 
Стоит задача: как преодолеть 
этот дефицит, привлечь врачей 
в больницы». 

Подробнее об этом рас-
сказал заместитель министра 
здравоохранения Е.Ю. Ванин. 
По его словам, в нашей обла-
сти прилагаются все усилия, 
чтобы сделать более привле-
кательными рабочие места 
для медиков. Строятся и ре-
монтируются больницы, они 
оснащаются современным 
оборудованием, выпускники 
медицинского университета 
заранее знакомятся в местом 
своей будущей работы, выез-
жают в больницы, для них ор-
ганизуются встречи с главами 
городов и районов, решаются 
вопросы быта и предостав-
ления жилья. Ежегодно уве-
личивается набор студентов, 
обучающихся на бюджетной 
основе. Более 80 процентов 
выпускников-медиков идут 
работать в государственные 
клиники. Неплохие резуль-

таты дают программы «Зем-
ский доктор» и «Земский 
фельдшер». Из 1039 врачей, 
которые включились в эту 
программу, 798 продолжа-
ют трудиться. Они создают 
семьи, остаются работать в 
селе, поселке. Но это лишь 
часть большой программы по 
привлечению квалифициро-
ванных специалистов в наши 
лечебные учреждения. В этом 
направлении предстоит боль-
шая работа. 

Обсуждались на этой 
встрече и другие животре-
пещущие вопросы. В Еман-
желинске, как рассказала 
председатель районного со-
вета ветеранов В.В. Ширяева, 
действует реабилитационный 
центр, где восстанавливают 
свое здоровье инвалиды. Здесь 
они проходят лечебные про-
цедуры, а вот питание никуда 
не годится. Карабашцев вол-
нует состояние своей больни-
цы, зданию требуется ремонт. 
Озерск не вписался в програм-

му «Земский доктор», пробле-
ма медицинских кадров у них 
тоже существует. Задавались 
и другие вопросы. Министр 
здравоохранения области А.Г. 
Ткачева по большинству дала 
разъяснения, другие «взяла 
на карандаш», для изучения и 
рассмотрения. 

О мерах социальной под-
держки жителей области го-
ворила министр социальных 
отношений И.В. Буторина, 
рассказала о действующих в 
регионе программах и новых 
проектах. Участников семина-
ра интересовало, какие меры 
поддержки предусмотрены 
для мобилизованных и их се-
мей, делились конкретными 
примерами. По всем обраще-
ниям даны разъяснения и ре-
комендации.

Высокая оценка
В рамках семинара состо-

ялся пленум областного со-
вета ветеранов. На нем были 
обсуждены итоги десятого 
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Обсудили насущные проблемы Всероссийского съезда вете-
ранов, состоявшегося в но-
ябре в Москве, определены 
задачи областной ветеран-
ской организации по их реа-
лизации. В нашей газете уже 
сообщалось, что в этом фо-
руме участвовала делегация 
области во главе с председа-
телем областного совета ве-
теранов А.П. Сурковым. В ее 
состав вошли председатель 
Магнитогорского городского 
совета ветеранов А.А. Ма-
каров, первый заместитель 
председателя Челябинского 
городского совета ветеранов 
В.Д. Мурзин, председатель 
Чебаркульского районного 
совета ветеранов Т.Л. Сам-
сонова. Они рассказали со-
бравшимся о работе съезда, 
поделились своими впечат-
лениями и размышлениями. 
Отметили, что на форуме, 
в котором приняли участие 
представители всех регионов 
России, а также Белоруссии, 
была дана высокая оценка 
деятельности Челябинской 
областной ветеранской орга-
низации. Она является одной 
из лучшей по всем показате-
лям работы, с нас берут при-
мер, на нашем опыте учатся 
другие региональные вете-
ранские объединения. 

— Это ваша заслуга, за-
слуга всех наших ветеран-
ских организаций, результат 
нашей совместной работы, 
— сказал А.П. Сурков. — 
Конечно, очень приятно, что 
нас так отметили, но это на-
кладывает на нас и большую 
ответственность. Нам нельзя 
сдавать позиций, надо рабо-
тать еще лучше.

Перед делегатами съезда 
А.П. Сурков также поставил 
серьезные задачи, выступил 
с яркой речью. Делегаты го-
рячо одобрили предложения 
А.П. Суркова, внесли их в ре-
шения Всероссийского съезда 
ветеранов. Текст выступле-
ния А.П. Суркова на съезде в 
Москве опубликован в преды-
дущем номере нашей газеты. 

Наши ветераны не соби-
раются почивать на лаврах. 
Приоритетными являются 
вопросы патриотического 
воспитания молодежи, ока-
зание помощи и поддержки 
ветеранам и другие. Было 
предложено более широко 
использовать в деятельности 
ветеранских организаций со-
временные информационные 
технологии. Все эти темы 
обсудили участники прошед-
шего пленума областного 
совета ветеранов, приняли 
конкретную программу дей-
ствий.

О законах  
для ветеранов

С ветеранским акти-
вом на семинаре встре-
тились также начальник 
управления социальной по-
литики аппарата Законода-
тельного Собрания области 
С.А. Лоскутова и начальник 
отдела по социальным вопро-
сам, здравоохранения и об-
разования Т.Е. Лукьянчикова. 
Они рассказали о совместной 
работе депутатов областного 
парламента и ветеранских ор-
ганизаций, о том, какие реги-
ональные законы приняты по 
социальной защите пожилых 
людей, ответили на вопросы. 
Собравшихся интересовало, 
почему так низки компенса-
ционные выплаты по уходу за 
людьми старше 80 лет, всего 
1380 рублей в месяц. 

Председатель Злато-
устовского городского совета 
ветеранов Л.И. Ветошкина 
подняла такую проблему: во 
время капитального ремон-
та снимают со зданий ме-

мориальные доски, а после 
окончания ремонта никто не 
вывешивает заново, памят-
ные доски исчезают. «Как 
повысить ответственность 
строительных организаций?» 
— спрашивала Л.И. Ветош-
кина. Т.Е. Лукьянчикова отве-
тила: «Этот вопрос в ведении 

муниципалитетов, и на местах 
его надо решать, заключать 
соглашения с управляющими 
компаниями». 

В Чебаркульском районе 
остро стоит тема оплаты труда 
водителей, занятых доставкой 
школьников. Они получают 
в месяц по 18-20 тысяч руб-

лей, и многие увольняются. 
«Что делать? Таким образом 
может быть сорван учебный 
процесс», — говорила пред-
седатель Чебаркульского рай-
онного совета ветеранов Т.Л. 
Самсонова. Обещали эту про-
блему решить. 

Мн ого вопросов воз-
никает по поддержке мо-
билизованных и их семей. 
Представители Законодатель-
ного Собрания также дали 
разъяснения по этой волную-
щей теме.

Методические 
занятия

Участники семинара так-
же получили методические 

рекомендации по основным 
направлениям деятельности 
ветеранских организаций, 
перед ними выступили ра-
ботники аппарата областно-
го совета ветеранов. Первый 
заместитель председателя 
областного совета ветеранов 
А.Г. Дегтярь ознакомил с 

основными направлениями 
деятельности ветеранских 
организаций по подготовке 
и проведению 80-летию Ве-
ликой Победы, заместитель 
председателя областного 
совета ветеранов С.Н. Сед-
нев провел методическое 
занятие о порядке проведе-
ния презентации альманаха 
«Слава и гордость Южного 
Урала». О работе медицин-
ской комиссии областного 
совета ветеранов рассказала 
ее председатель И.А. Огош-
кова, социально-бытовой — 
председатель комиссии О.П. 
Кожевникова. Состоялся об-
мен опытом по организации 
уставной деятельности город-
ских и районных ветеранских 
организации, был обсужден 
план на 2023 год. На эту тему 
выступил зав.организацион-
ным отделом областного сове-
та ветеранов Р.К. Бикбулатов. 
Анализ участия городских и 
районных советов ветеранов 
в формировании газеты «Ве-
теран Урала» сделал редактор 
издания А.И. Чумовицкий. 
Бухгалтер областного совета 
ветеранов М.А. Москвичева 
провела инструктивное заня-
тие по вопросам финансовой 
деятельности. Председатели 
советов ветеранов районов 
и городов получили ценные 
методические рекомендации, 
ответы на многие вопросы их 
повседневной деятельности.

Культурная 
программа

Для участников семинара 
была организована и экскур-
сионная программа. Семинар 
предваряло посещение Аллеи 
Славы в центре Челябинска. 
Ветераны возложили цветы к 
Вечному огню. Много впечат-
лений оставило посещение 
Государственного историче-
ского музея Южного Урала, 
Центра исторического насле-
дия ЮУЖД, мультимедий-
ного Исторического парка 
«Россия — моя история». 

Активисты в течение пяти 
дней не только плодотворно 
работали, но смогли и отдо-
хнуть. Каждый день перед 
ними выступали коллекти-
вы художественной самоде-
ятельности, зрители тепло 
принимали артистов из Арга-
яшского, Красноармейского 
районов, города Копейска.

Заключительный вечер се-
минара стал праздничным: на 
нем чествовали передовиков 
ветеранского движения Челя-
бинской области, награждали 
победителей конкурсов в раз-
личных номинациях. 

Эльвира Гизатулина

Строятся и ремонтируются больницы, оснаща-
ются современным оборудованием, выпускни-
ки медицинского университета заранее

знакомятся в местом своей будущей работы, выез-
жают в больницы, для них организуются встречи 
с главами городов и районов, решаются вопросы 
быта и предоставления жилья.

!
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Лауреаты конкурса получили награды

Областной патриотический форум, посвященный 
Дню Героев Отечества, прошёл  
в Образовательном центре № 2 Челябинска.

В рамках форума состоя-
лось награждение лауреатов 
XVI областного конкурса «Герои 
Отечества — наши земляки». 
На награждение приехали дети 
со всей Челябинской области. 
В муниципальном этапе кон-
курса приняли участие более 
2100 учащихся и педагогов, в 
областном этапе — 814 человек 
из 37 муниципальных образо-

ваний и 17 профессиональных 
образовательных учреждений 
среднего профессионального 
образования Челябинской об-
ласти.

Победителей и призеров 
конкурса ждали спецпризы об-
ластного Совета ветеранов и 
Челябинского государственного 
университета, дипломы и кубки 
регионального Центра патрио-

тического воспитания детей и 
молодежи «Авангард».

С приветственным словам 
к участникам обратился пред-
седатель областного Cовета 
ветеранов, почетный гражданин 
Челябинской области, генерал-
лейтенант Анатолий Петрович 
Сурков. Награждая лауреатов, 
он зачитал выдержки из лучших 
сочинений участников конкур-
са. Все сочинения победителей 
конкурса опубликованы в ин-
формационном бюллетене об-
ластного Совета ветеранов.

Форум, носящий такое же 
название, как и конкурс — «Ге-
рои Отечества —наши зем-
ляки», стал площадкой для 
объединений патриотических 
организаций и обмена лучши-
ми практиками в сфере па-
триотического воспитания. Он 
проводится уже более 10 лет 
и направлен на воспитание па-
триотизма и гражданственности 
обучающихся образовательных 
организаций Челябинской об-
ласти. Организаторы форума 
— Министерство образования 

и науки Челябинской области, 
областной Совет ветеранов и 
региональный Центр патриоти-
ческого воспитания детей и мо-
лодежи «Авангард».

Участников форума при-
ветствовали директор Образо-
вательного центра № 2 Юрий 
Андреевич Терин и директор 
Центра «Авангард» Антон 
Юрьевич Шарпилов. На пло-
щадке форума работала вы-
ставка «Челябинск-Танкоград. 
Здесь ковалась Победа!», ор-
ганизованная председателем 

Центра социальной и куль-
турной поддержки инвалидов, 
ветеранов, детей и молодёжи 
Челябинской области Вадимом 
Александровичем Ильичевым, а 
в кабинетах проходили мастер-
классы и соревнования, рабо-
тали творческие мастерские. 
Состоялось собрание предста-
вителей поискового движения 
Челябинской области. Участни-
ки форума возложили венки и 
цветы к памятнику Защитнику 
Отечества перед зданием Об-
разовательного центра.

Альманах пополнил фонд библиотеки

В Челябинской областной библиотеке  
для молодёжи состоялась презентация альманаха 
«Слава и гордость Южного Урала», посвященного 
нашим землякам — Героям Советского Союза, 
Героям Российской Федерации и полным 
кавалерам Ордена Славы.

Это издание подготовил и 
осуществил областной Совет 
ветеранов во исполнение Ука-
за президента РФ от 22 января 
2006 г. № 37 и в рамках Закона 

РФ «Об увековечении памяти 
погибших при защите Отече-
ства».

На презентации замести-
тель председателя областного 

Совета ветеранов Сергей Ни-
колаевич Седнев рассказал 
присутствовавшим на встрече 
курсантам Учебного центра по 
подготовке младших специали-
стов автобронетанковой служ-
бы и студентам Челябинского 
профессионального колледжа 
о драматичных событиях в 
истории нашей страны — Ве-
ликой Отечественной войне, 
Афганской войне, двух Чечен-
ских кампаниях, специальной 
военной операции на Украине 
и других военных конфликтах, 
а также об их участниках и ге-
роях. Рассказ сопровождался 
демонстрацией фотовыставки 
«Герои Российской Федера-
ции. Челябинская область».

На мероприятии присут-
ствовала мама Героя Рос-
сийской Федерации Евгения 
Родионова — Любовь Фёдо-
ровна, а также сопредседатель 
Челябинской региональной 

общественной организации 
участников боевых действий 
«Родина» Юрий Фёдорович 
Мешков. После демонстрации 
фильма «Герои Российской 
Федерации. Челябинская об-
ласть» присутствующие почти-
ли память погибших минутой 
молчания.

— Мы рады, что в фонде 
нашей библиотеки появилось 
такое ценное издание. Аль-
манах будет интересен всем, 
кому не безразлична судьба 
страны, но особенно важно, 
что он привлечет внимание 
молодых читателей. Он помо-
жет им в выборе жизненного 
пути, в становлении характера 
и воспитании чувства ответ-
ственности, — сказала куратор 
мероприятия, заведующая сек-
тором патриотической работы 
Челябинской областной библи-
отеки для молодежи, Татьяна 
Бронникова.

В День Героев Отечества 
в районном доме 
культуры Аргаяша  
при полном зрительном 
зале на 450 человек 
звучали имена  
и рассказы  
о подвигах земляков-
героев. 

В этот день у всех участников 
мероприятия была уникальная 
возможность прикоснуться к ве-
ликому примеру самоотвержен-
ного и бескорыстного служения 
Родине. 

Проникновенный и чувствен-
ный монолог «На безымянной 
высоте» в исполнении Ильдара 
Хайретдинова открыл праздник. 
Ком в горле и слёзы на глазах 
были у многих зрителей в зале. 
Ведь ярчайший пример героиз-
ма – это Победа нашего народа 
в Великой Отечественной войне.

Продолжил тему заместитель 
председателя областного Совета 
ветеранов Челябинской области 
Сергей Седнев. Он представил 
собравшимся альманах «Слава 
и гордость Южного Урала». 

Шесть Героев Советского 
Союза из 348 – это уроженцы 
Аргаяшского района. Их имена 
навечно вписаны в книгу памяти 
и сердца земляков. 

Дважды Герою Советско-
го Союза Василию Сергеевичу 
Архипову это звание было при-
своено за мужество и героизм, 
проявленные в боях с фински-
ми войсками в 1940 году. Вто-
рую «Золотую Звезду» гвардии 
полковник Архипов получил 23 
сентября 1944 г. за участие во 
Львовско-Сандомирской опера-
ции, во время которой бригада 
танкистов под его командовани-
ем захватила три новейших не-
мецких «королевских тигра».

Гаяз Исламетдинович Бай-
мурзин совершил 220 боевых 
вылетов на бомбардировку во-

енно-промышленных объектов в 
тылу врага. В 1944 году гвардии 
майору Баймурзину присвоено 
звание Героя Советского Союза.

Гвардии капитану Ивану Ан-
тоновичу Беспалову звание Ге-
роя присвоено в 1945 году за бои 
при освобождении Польши.

Иван Тихонович Глухов удо-
стоен звания Героя за взятие 
Сапун-горы в Севастополе.

Отважный артиллерист Га-
зис Габидулович Мурзагалимов 
в октябре 1943 года при форси-
ровании Днепра в районе села 
Мишурин Рог на Украине отбил 
контратаку пехоты и двенадцати 
танков противника, уничтожив 
вражеский танк. Младшему сер-
жанту Мурзагалимову присво-
ено звание Героя Советского 
Союза.

Красноармеец Николай Ио-
сифович Тузов удостоен звания 
Героя также за успешное форси-
рование реки Днепр и прочное 
закрепление плацдарма.

Альманах был вручен гла-
ве Аргаяшского района Игорю 
Ишимову, председателю Сове-
та ветеранов района Светлане 
Кондратьевой, руководителю 
центральной клубной системы 
Наталье Пыхтиной, а также трём 
школам, носящим имена Героев 
Советского Союза: Аргаяшской 
школе № 2 им. Г.И. Баймурзина, 
Дербишевской школе имени Г.Г. 
Мурзагалимова и Губернской 
школе имени В.С. Архипова.

На празднике присутствова-
ли родственники Героев: дети, 
внуки, племянники, которые тре-
петно делились воспоминания-

ми о своих легендарных близких 
и получали цветы и аплодисмен-
ты от зрителей.

Вторая часть праздника 
была посвящена людям, кото-
рые своим многолетним трудом 
и неподдельным патриотизмом 
поднимали нашу страну в после-
военное время, строили великую 
державу для счастливой жизни 
детей и внуков. Самым достой-
ным присваивалось знание Ге-
роя Социалистического Труда. 
Эту высокую награду получили 
247 жителей Челябинской обла-
сти, и 7 из них вырастила Арга-
яшская земля!

Учащиеся Аргаяшской школы 
№ 2 рассказали об Александре 
Михайловиче Зайцеве, которому 
звание Героя Соцтруда присво-
ено за успешное выполнение 

плана сдачи продукции зерно-
водства для фронта. 

О Василии Матвеевиче 
Ледневе рассказали учащиеся 
Кузнецкой школы. Звание Ге-
роя Социалистического Труда 
бывший фронтовик получил за 
большие заслуги в деле обуче-
ния детей трудовому воспита-
нию. Герой вместе с учащимися 
проводил фенологические на-
блюдения по программе гео-
графического общества СССР, 
продукция пришкольного участ-
ка неоднократно выставлялась 
на ВДНХ.

Учащиеся Худайбердинской 
школы рассказали о трудовом 
подвиге Нины Григорьевны Мас-
ловой. Благодаря ее самоотвер-
женному труду в Аргаяшском 

районе появились Кулуевская 
СОШ, корпуса Аргаяшской рай-
онной больницы, детский сад в 
д. Куйсарино, а также десятки 
строений в других городах Со-
ветского Союза. За большие 
успехи в выполнении пятилет-
него плана и внедрение новых 
технологий ей присвоено зва-
ние Героя Социалистического 
Труда.

О Петре Ивановиче Матве-
еве рассказали ребята из Ме-
телевской школы. В 1965 году 
сельчане под руководством 
Матвеева сдала государству 
три плана по зерну, увеличили 
сдачу мяса и молока. За такие 
успехи в 1966 году ему присво-
ено звание ГерояСоциалистиче-
ского Труда.

Представители Байрамгу-
ловской школы познакомили 
зрителей с биографией Михаила 
Николаевича Назарова. Бывший 
фронтовик получил звание Ге-
роя в 1971 году за выдающиеся 
успехи в досрочном выполне-
нии заданий пятилетнего плана 
и большой творческий вклад в 
развитие производства тканей, 
трикотажа, обуви, швейных из-

делий и другой продукции легкой 
промышленности.

Дербишевцы рассказали 
историю Хабира Шагеевича 
Самахужина, которому звание 
Героя Социалистического Труда 
присвоено в 1958 году за вы-
дающиеся успехи, достигнутые 
в деле развития чёрной метал-
лургии.

Яраткуловские школьники с 
гордостью рассказали о своём 
земляке Фазылджане Закиро-
виче Шаимове, которому в 1966 
году присвоено звание Героя за 
активное участие в освоении но-
вой технологии переработки руд, 
совершенствовании технологии 
конвертерной переработки мед-
ных штейнов.

Кроме учащихся школ свои-
ми воспоминаниями делились со 
зрителями и близкие героев. 

Завершилось мероприятие 
возложением цветов к Вечному 
огню.

– Мы и сейчас видим при-
меры отваги, мужества и силы 
духа, – говорит председатель 
Совета ветеранов района Свет-
лана Кондратьева. – Сейчас 
аргаяшские парни отстаивают 
интересы России в специальной 
военной операции. 260 жителей 
Аргаяшского района было мо-
билизовано для участия в СВО, 
многие аргаяшцы служат по 
контракту или ушли доброволь-
цами на защиту наших ценно-
стей. Экскурс в историю великих 
боевых и трудовых подвигов 
земляков, анализ происходящих 
событий в новейшей истории, 
подталкивает каждого человека 
задуматься о смысле жизни, о 
делах, которые останутся после 
нас в памяти у потомков. Мы ве-
рим, что в нашей великой стране 
вырастет ещё не одно поколение 
настоящих героев и великая Рос-
сия сохранит своё величество в 
веках благодаря своим сынам и 
дочерям!

Прикосновение  
к подвигу

В районной библиотеке Аши 
на презентацию альманаха 
«Слава и гордость Южного 
Урала» собрались вместе 
учащиеся школы имени Героя 
России Евгения Николаевича 
Конопелькина и ветераны 
района.

Совет ветеранов Челябинской об-
ласти на протяжении трех лет соби-
рал ма-териал и готовил эту книгу к 
публикации, чтобы рассказать о под-
виге каж-дого героя, оставить память 
об этих мужественных и благородных 
людях.

В издании собрана краткая инфор-
мация о 348 Героях Советского Союза, 
60 полных кавалерах ордена Славы, 
43 Героях Российской Федерации. 

Среди них и герои Ашинского района, 
получившие в разные годы это высо-
кое звание.

Приветствуя собравшихся, за-
меститель главы Ашинского района 
Александр Рычков подчеркнул уни-
кальность вышедшего в свет издания 
и его особую значимость для молодого 
поколения. Он обратился к школьни-
кам с призы-вом читать книги, попол-
нять свои знания.

Председатель Совета ветеранов 
Ашинского района Николай Канышев 
в своем выступлении подчеркнул не-
оценимый вклад каждого российского 
воина в дело мира и борьбу за равен-

ство всех народов и наций, живущих 
на Земле, отметив уникальность но-
вого издания, где собраны многочис-
лен-ные и даже малоизвестные факты 
биографий героев.

Рассказывая о содержании аль-
манаха «Слава и гордость Южного 
Урала», специалисты библиотеки Ва-
лентина Чистякова и Ирина Старкова, 
подробно остановились на судьбах 
воинов Ашинского района, отстаивав-
ших честь Родины и в годы Великой 
Отечественной войны и в военных 
конфликтах современности. Всех их 
объединяет одно — верность долгу и 
родной земле.

Верность долгу и родной земле



Во Дворце культуры 
«Маяк» состоялось 
праздничное 
мероприятие, 
посвященное 
полувековому юбилею 
самой многочисленной 
общественной 
организации Озерского 
городского округа.

Пятьдесят лет в округе рабо-
тает организация, объединившая 
неравнодушных, целеустремлен-
ных людей, которые занимаются 
проблемами и судьбами ветера-
нов, защищают их права, ведут 
большую работу по патриотиче-
скому воспитанию молодежи. 

В начале торжественного ве-
чера знамённая группа внесла 
на сцену флаги Российской Фе-
дерации и Озерского городского 
округа. Это почетное право было 
предоставлено подполковнику 
запаса, участнику военных дей-
ствий в Афганистане Анатолию 
Дружинину и заслуженному ве-
терану ФГУП «ПО «Маяк», за-
местителю председателя совета 
ветеранов радиохимического за-
вода Юрию Архипову. В составе 
знамённой группы шли юноши-
кадеты, учащиеся школы № 25, 
подрастающее поколение жите-
лей округа.

Главными героями торжества 
стали активисты ветеранского 
движения. Их пришли поздравить 
руководители органов местного 
самоуправления, представители 
градообразующего предприятия 
и ветеранских объединений Че-
лябинской области, друзья и кол-
леги из соседних городов.

Первым к озерским ветера-
нам обратился глава округа Ев-
гений Щербаков. Он начал своё 
приветственное слово с благо-
дарности старшему поколению 
и первостроителям города, кото-
рые самоотверженно трудились, 
строили и развивали Озерск, 
каждый – на своём рабочем ме-
сте: 

– Вы заложили крепкий фун-
дамент и традиции, благодаря 
которым производственное объ-
единение «Маяк» и город и в 

наши дни с честью выполняют 
важную государственную задачу 
по укреплению обороноспособ-
ности. Не случайно наш город 
называют атомным сердцем 
России. Ветеранское объедине-
ние – это самая многочислен-
ная общественная организация 
в Озерском городском округе. 
Вы все по-прежнему в строю, вы 
молоды душой. Я уверен, что 
и сегодня, куда бы Родина вас 
не позвала, с какими бы прось-
бами мы не обратились к вам, 
вы всегда выполните их без-
упречно. Я рад, что сегодня мне 
выпала большая честь попри-
ветствовать вас, поздравить с 
юбилеем вашей замечательной 
организации, с праздником!

Глава округа вручил свиде-
тельства о занесении в Книгу 
почёта ветеранов Озерского го-
родского округа «За вклад в раз-
витие ветеранского движения» 
Марии Филиповне Жунтовой 
– ветерану ЮУС, заместителю 
председателя совета ветеранов 
ЮУС и Вере Петровне Сафроно-
вой – ветерану детских дошколь-
ных учреждений. Обе женщины 
являются активными участни-
цами ветеранского движения на 
протяжении более тридцати лет. 

Евгений Щербаков принял 
участие в награждении ветера-
нов благодарственными пись-

мами администрации округа за 
многолетний добросовестный 
труд, большой вклад в развитие 
ветеранского движения, реали-
зацию социальной программы 
округа, направленной на улуч-
шение качества жизни старшего 
поколения.

Председатель Собрания 
депутатов Озерского городско-
го округа Сергей Гергенрейдер 
вручил председателю Совета 
ветеранов Озерского городского 
округа Ивану Ивановичу Гаше-
ву Благодарственное письмо 
Общественной палаты Челябин-
ской области.

– Сердечно поздравляю вашу 
общественную организацию с 
50-летием со дня образования, 
– обратился к собравшимся в 
зале Сергей Гергенрейдер. – Вы 
являетесь самой влиятельной 

общественной силой в округе. 
В составе ветеранского объ-
единения люди удивительной 
легендарной судьбы, герои, 
орденоносцы, заслуженные 
работники всех отраслей. Вы 
– слава и гордость Озерского 
городского округа. В ваших ря-
дах активные мужественные и 

целеустремлённые люди, ко-
торые своей работой доказали 
необходимость и важность этой 
общественной организации. 
Вы ведёте большую патриоти-
ческую работу с молодёжью. В 
этот день я желаю вам долгих 
лет жизни, здоровья, любви и 
уважения молодого поколения. 
Пусть у вас будет как можно 
больше светлых и радостных 
дней в кругу дорогих и близких 
людей. Мира вам и счастья, с 
праздником!

Важно отметить, что с 2010 
года тридцать озерских вете-
ранов были удостоены премии 
Законодательного Собрания 
Челябинской области «Обще-
ственное признание». В ходе 
торжественного вечера свиде-
тельство и знак почёта «Обще-
ственное признание-2022» были 
вручены Лидии Васильевне Ан-
дреевой, заместителю предсе-
дателя Совета ветеранов округа 
и Юрию Дмитриевичу Архипо-
ву, заслуженному ветерану ПО 
«Маяк», заместителю председа-
теля Совета ветеранов радио-
химического завода. Награды 
ветераны получили из рук Сер-
гея Гергенрейдера. Далее для 
поощрения на сцену поднялись 
ветераны, отмеченные Благо-
дарственными письмами Собра-
ния депутатов за многолетний и 
добросовестный труд, большой 
вклад в развитие ветеранского 
движения. 

Поздравить озерчан с юбиле-
ем приехал первый заместитель 
председателя Челябинского 
областного Совета ветеранов 
Александр Дегтярь. Он под-
черкнул, что в Челябинской об-
ласти проживают более одного 
миллиона ста тысяч ветеранов и 
работают 53 ветеранских органи-
зации, сказав:

– По поручению президиума 
Совета ветеранов и лично Ана-
толия Петровича Суркова, пред-
седателя, почётного гражданина 
Челябинской области, разрешите 
вас поздравить со славным юби-
леем. Я это поручение выполняю 
с большим удовольствием, по-
скольку много знаю о работе ва-
шей организации. Сегодня в этом 
зале чувствуется, что ветераны 
в Озерске в большом почёте. 
Это очень радует. Я желаю вам 
не терять силы, иметь активную 
жизненную позицию, постоянно 
двигаться вперёд, показывать 
пример мужества, упорства и че-
сти молодому поколению. Желаю 
вам крепкого здоровья, активного 
долголетия, новых интересных 
проектов и творческих сил. 

За большой вклад в развитие 
ветеранского движения Озерско-
го городского округа, патриоти-
ческое, нравственное и трудовое 
воспитание молодежи Александр 
Дегтярь вручил озерским ветера-
нам Почетные грамоты и благо-
дарственные письма президиума 
областного Совета ветеранов.

От имени исполняющего обя-
занности генерального директо-
ра ФГУП «ПО «Маяк» старшее 
поколение жителей округа со 
знаменательной датой поздра-
вил заместитель председателя 
профсоюзного комитета ФГУП 
«ПО «Маяк» Олег Биюшкин. 
Он поднялся на сцену вместе 
с председателем Совета вете-
ранов «Маяка» Геннадием За-
вгородним и председателем 
местного отделения ДОСААФ 
России Антоном Чучалиным. 
Многие годы эти общественные 
объединения плодотворно со-
трудничают друг с другом, про-
водят совместные мероприятия, 
вместе отмечают все значимые 
даты в праздничном календаре. 

Отметить полувековой юби-
лей к с своим друзьям и еди-
номышленникам приехали 
пред ставители ветеранских объ-
единений из Кыштыма, Касли и 
Аргаяша. В подарок озерскому 
Совету ветеранов они передали 
поздравительные адреса, подар-
ки и самые тёплые искренние по-
желания. 
Фото Александра Абросимова
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Защитить 
защитника
Мобилизованному из Челябинска не выплатили зарплату 
и «потеряли» военную часть, к которой он прикреплен. 
За помощью в восстановлении прав военнослужащего 
его супруга обратилась к депутату Госдумы Владимиру 
Бурматову. После вмешательства парламентария удалось 
устранить ошибку, разобраться в ситуации, средства 
семье были выплачены.

Валерия Дементьева отправила 
своего мужа на фронт ещё 28 сентя-
бря. С того момента мужчина успел 
пройти подготовку в учебной части и 
сейчас находится на передовой. За 
это время семья мобилизованного не 
получила ни копейки денег, при том, 
что мужчина был единственным кор-
мильцем в семье и содержал свою 
жену, которая находится в декрете и 
воспитывает маленького сына. А ког-
да родственники начали выяснять, 
почему не приходят деньги, обнару-
жилось, что мужчина не прикреплен 
к той военной части, в которой про-
ходит службу.

– Моему мужу не выплатили зара-
ботную плату. Всем пришла зарплата 
с его роты, а ему единственному не 

пришла. Звонила во все инстанции. 
Отвечали, что к этой части он не при-
креплен, позвонила в другую часть, 
они сказали: «У нас такого нет». 
Непонятно, где его искать. Я сижу 
в декрете и получаю 14 тысяч 139 
рублей. Сейчас нас обеспечивают 
свекровь и моя мать. Надеемся, что 
нам помогут, – поделилась Валерия 
Дементьева.

Ранее Валерия уже обращалась к 
депутату Госдумы Владимиру Бурма-
тову, и он ей помогал. Поэтому стол-
кнувшись с очередной проблемой, 
девушка опять пришла в приёмную к 
парламентарию.

– Родные самостоятельно не 
смогли узнать, к какой части он 
приписан. Он был единственным 

кормильцем в семье. Оправдания 
этому нет и быть не может. Прези-
дент сказал: с первого дня должно 
быть жалование, значит, оно должно 
быть с первого дня. Сейчас вместе 
с Министерством обороны отрабо-
таем эту ситуацию, там, безуслов-
но, должны быть им выплачены все 
средства за весь период с первого 
дня службы, как и положено, это се-
мье поможет сводить, что называет-
ся, концы с концами и не погрязнуть 
в долгах с ребёнком на руках, - под-
черкнул депутат Госдумы Владимир 
Бурматов.

После обращения к депутату Гос-
думы Владимиру Бурматову, удалось 
установить военную часть, к которой 
приписан мобилизованный, вопрос 
по начислению средств тоже решил-
ся быстро, деньги на счёт поступили.

Последние месяцы к депутату 
Госдумы Владимиру Бурматову уча-
стились случаи обращений от мо-
билизованных и членов их семей, 
вопросы касаются назначения вы-
плат, своевременной зарплаты во-
енным, отказов банков в положенных 
кредитных каникулах. Также мобили-
зованные просят у депутату помощи 
в экипировке перед отправкой на 
фронт. Каждое из этих обращений 
находится на личном контроле Вла-
димира Бурматова и отрабатывается 
в приоритетном порядке.

Ольга Петрова

Победа над коммунальщиками
Чтобы вырваться  
из плена коммунальщиков-
бездельников, челябинцам 
потребовалось три года 
борьбы, несколько судов, 
уголовное дело и постоянная 
помощь депутата Госдумы 
Владимира Бурматова.

Жители небольшого квартала на окра-
ине Челябинске пришли на прием к депу-
тату Госдумы Владимиру Бурматову не 
для того, чтобы просить помощи, а чтобы 
сказать слова благодарности. Их совмест-
ная и долгая война с нерадивыми комму-
нальщиками закончилась. За это время 
парламентарий неоднократно бывал у 
жителей в гостях, инициировал уголовные 
дела за подделку коммунальщиками под-
писей в протоколах, оказывал юридиче-
скую помощь в оформлении документов 
жильцам.

Надежда Насибуллина, жительница 
дома: «У нас долгое время была пло-
хая управляющая компания, от которой 
мы никак не могли избавиться. Они не 
выполняли своих обязанностей, мы их 
поймали на подделке подписей и доку-
ментов. Куда мы только не обращались, 
ничего у нас не получалось. Получали 

одни отписки. Только после обращения 
к Владимиру Бурматову мы довели дело 
до суда, завели уголовное дело, поме-
няли управляющую компанию на новую, 
которая идеально работают, отвечают на 
все звонки, решает все вопросы. Если бы 
не Владимир Владимирович, мы бы так и 
плавали в своих проблемах».

– Нам удалось людям помочь свои 
дома отстоять, «кровососов-коммуналь-
щиков» удалить. Сейчас люди наконец-
то начали жить. Их начала обслуживать 
организация, которая честно делает свою 
работу, а не только собирает с людей 
деньги. Жильцы видят, что изменилось 
отношение к их домам. Это пример, когда 
все ведомства вроде жилищной инспек-
ции и многочисленных чиновников, кото-
рые, по идее, должны защищать права 
граждан, встали эшелонами обороны на 
защиту прав не жильцов, не пострадав-
шей стороны, а на защиту управляющей 
компании, которая творила все бесчин-
ства. Надо отдать им должное, чиновники 
были в этом эффективны, они защищали 
обнаглевшую управляющую компанию на 
протяжении долгого времени, пока мы не 
навели там порядок, – заявил Владимир 
Бурматов.

Анна Иванова

В стенах областного Центра Олимпийской подготовки  
по дзюдо имени А.Е. Миллера 3 декабря прошёл  
ХV традиционный областной турнир по дзюдо,  
посвящённый памяти Героя России, гвардии майора ВДВ 
Евгения Николаевича Родионова. 

– Наш земляк до конца выпол-
нил свой воинский и гражданский 
долг, не задумываясь, отдал жизнь, 
защищая Родину. Будьте достойны 
его памяти. Нам есть что защищать, 
есть с кого брать пример и есть, кем 
гордиться, – сказал в напутствен-
ном слове заместитель председателя 
областного Совета ветеранов пол-
ковник запаса Сергей Николаевич 
Седнев.

Выпускник 68-й школы Ленин-
ского района Челябинска Евгений 
Родионов погиб 5 января 1996 года 
на территории Чеченской республи-
ки при выполнении боевого задания. 
Указом Президента Российской фе-

дерации № 622 от 02.05.1996 г. ему 
было присвоено звание Героя России 
(посмертно).

На протяжении пятнадцати лет 
эти соревнования объединяют юных 
дзюдоистов. Сначала Ленинского 
района, затем всего города Челябин-
ска, а на сегодняшний день турнир, 
посвящённый памяти Евгения Роди-
онова, входит в единый календарный 
план министерства спорта Челябин-
ской области. 

За ходом этих поединков неустан-
но, начиная с первого турнира, сле-
дит мама Героя Любовь Фёдоровна 
Родионова. Вместе с ней всегда при-
сутствуют почётные гости турнира. 

На этот раз соревнования посети-
ли депутат Челябинской городской 
думы Олег Анатольевич Толмачёв и 
заместитель председателя областно-
го Совета ветеранов, полковник запа-
са Сергей Николаевич Седнев.

В ХV турнире Евгения Родио-
нова успешно выступили хозяева – 
спортсмены клуба «Лион» – ДЮЦ. 
В эстафетах команда завоевала 
большой кубок и золотые медали. 
Победителями в старшей группе 
стали представители команды Шко-
лы Олимпийского резерва «Локомо-
тив». 

А.С. Перевозников, 
методист МБУДО ДЮЦ 

Турнир памяти Героя прошел в Челябинске

СПРАВОчНО:
Начало ветеранской деятельности в Озерске было заложено в 

1972 году комитетом по работе с офицерским составом при городском 
военном комиссариате. Тогда пенсионеры в городе были  большой 
редкостью. Все были молодыми. Комитет возглавил работник «Мая-
ка» Валентин Иванович Рябов. Совет пенсионеров был создан в 1987 
году городским комитетом партии. Первым председателем совета 
стал ветеран ЮУС Александр Филипович Саранских. В последующие 
годы организацию возглавляли: военный врач-хирург Анна Гаврилов-
на  Цивцивадзе, участник войны Трофим Евдокимович Радченко, Ра-
иса Иосифовна Рахманкулова. С 2009 года по настоящее время во 
главе городского Совета ветеранов стоит ветеран ФГУП «ПО «Маяк», 
ветеран труда, почетный гражданин города, сын погибшего в битве за 
Москву воина – Иван Иванович Гашев.

Озерскому Совету ветеранов 50 лет



С глубоким прискорбием сообщаем, 
что из жизни ушёл ветеран Великой Оте-
чественной войны, бывший член пре-
зидиума городского совета ветеранов 
Миасса

НАКАРЯКОВ ИВАН ГРИГОРЬЕВИЧ
Иван Григорьевич 

Накаряков родился 
в декабре 1926 года. 
В 17 лет был при-
зван в действующую 
армию. Воевал на 
Дальнем Востоке.

В 1950 году был демобилизован, 
окончил медицинский институт, работал 
главным врачом медсанчасти на стро-
ящейся Павловской ГЭС. Переехав в 
Миасс, работал врачом по внелегочным 
формам туберкулеза, рентгенологом.

Выйдя на заслуженный отдых, воз-
главлял совет ветеранов медработников 
и медицинскую комиссию городского со-
вета ветеранов, был членом президиума 
горсовета ветеранов.

Светлая память об Иване Григорье-
виче Накарякове навсегда останется 
в наших сердцах. 

 23 декабря – день рожде-
ния Нины Васильевны Пуцунтян, 
председателя Совета ветеранов 
Увельского района. 
 27 декабря празднует день 

рождения Танзиля Сулеймановна 
Говорухина, председатель Совета 
ветеранов «Почты России». 

Сердечно поздравляем и желаем 
здоровья, бодрости, счастья и успе-
хов в ветеранской деятельности!

ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР 
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Растет мастерство исполнителей
В Златоусте в рамках 
проекта «Активное 
долголетие» прошло яркое 
красочное мероприятие 
— конкурс «Голос 60+», 
организованный Советом 
ветеранов городского округа 
совместно с коллективом 
Дворца культуры «Булат».

С приветственным словом перед 
собравшимися выступили предсе-
датель Собрания депутатов Златоу-
стовского городского округа Алексей 
Карюков и заместитель председателя 
Совета ветеранов ЗГО Светлана Со-
мотова.

В конкурсе приняли участие пред-
ставители 14 ветеранских организа-
ций в возрасте от 62 до 78 лет, были 
представлены номера в исполнении 
вокальных групп и сольных певцов, 
исполнены песни на русском и баш-
кирском языках. Красивые сцениче-
ские костюмы стали дополнением 
исполнения песен.

В зрительном зале присутствова-
ло более двухсот человек старшего 
поколения, которым артисты пода-
рили их любимые песни и заряд хо-
рошего настроения. На протяжении 
концерта аплодисменты не умолкали, 
зал дружно поддерживал артистов. 
В зрительном зале царила теплая 
атмосфера, атмосфера взаимопони-
мания исполнителей и зрителей, в 
глазах и исполнителей и зрителей 
нередко поблескивала скромная сле-

зинка, зрители подпевали в едином 
душевном порыве.

Выступления оценивало неза-
висимое компетентное жюри: Петр 
Иванович Макарич, заместитель ди-
ректора Дворца культуры «Булат», 
Виктория Викторовна Трифонова, 
руководитель народного коллектива 
вокального ансамбля «Златые горы», 
Зиля Фарвазовна Багаутдинова, ру-
ководитель народного коллектива 
татаро-башкирского ансамбля «Сан-
дугач».

Наверно, жюри трудно было 
оценить и выбрать лучших испол-
нителей. И все-таки названы имена 
победителей. Грамотами и подар-
ками от партии «Единая Россия» 
награждены: Дина Ахметгалина, 
Дильфар Созонова и Владимир 
Скудра. Первое место присуждено 
Валерию Белоусову (Златоустов-
ский региональный Совет ветера-
нов ЮУЖД), второе —  вокальной 
группе «Настроение+» (первичная 

ветеранская организация металлур-
гического завода), третье —  Ларисе 
Головко (первичная ветеранская ор-
ганизация «Таланты и поклонники»).

Члены жюри отметили старание, 
творчество и мастерство каждого ис-
полнителя, и всем участникам были 
вручены именные дипломы. Конкурс 
«Голос 60+» проводился в городе 
впервые и вызвал большой интерес. 
Есть задумка проводить его ежегод-
но.

Приятно отметить, что с каждым 
годом растет мастерство исполни-
телей (наши вокалисты, отодвинув 
домашние дела, регулярно спешат 
на репетиции), обновляются сцени-
ческие костюмы (и как только нахо-
дят возможность наши артисты?!), 
увеличивается число мужчин-ис-
полнителей! Всем артистам дальней-
ших творческих успехов и до новых 
встреч!

Ирина Майкова,
член Совета ветеранов Златоуста

Каслинцы завершили спортивный сезон
Спортсмены-ветераны 
Каслинского района 
провели товарищеские 
соревнования.

В поселке Красный Пар-
тизан по инициативе Габиду-
лы Караматовича Рахимова 
и Алексея Егоровича Федю-
нина при поддержке главы 
поселения Николая Никола-
евича Щербатых окончание 
спортивного сезона отмети-
ли соревнованиями по дво-
еборью среди поселений 
Каслинского района.

В них приняли участие 
люди, у которых здоровый 
образ жизни на первом месте, 
готовые выступить за рай-
он в любом виде спорта, на 
любых соревнованиях. Честь 
им и хвала! Такими словами 
приветствовали участников 
соревнований председатель 

Совета депутатов села Тюбук 
Надежда Леонтьевна Ладей-

щикова и заместитель пред-
седателя Совета ветеранов 

Тюбукского поселения Ма-
лик Камильевич Сагдеев. 

Сразиться в меткости и 
испытать удачу собрались 
более 40 участников из 
Вишневогорска, Багаряка, 
Берегового, Булзей, Ша-
бурово, Тюбука, Большой 
Медведицы, Каслей. Хозяе-
ва — «краснопартизанцы», 
как всегда, подготовились 
и провели соревнования на 
высоком уровне.

В результате четырёх-
часового соперничества 
определились призёры и 
победители. Среди жен-
щин ими стали Т.Р. Бере-
зуева (Маук) — 1-е место, 
Н.Н. Тараторина (Касли) 
— 2-е место, Т.Т. Букина 
(Маук) — 3-е место.

Места среди мужчин 
распределились следую-
щим образом: 1-е место — 
Г.К. Рахимов (п. Крас-
ный Партизан), 2-е ме-

сто — Д.А. Ширлянов 
(п. Береговой), 3-е место — 
А.Н. Тислёнок (п. Вишне-
вогорск).

В неофициальном команд-
ном зачёте первыми стали 
хозяева — команда Красного 
Партизана, на втором месте 
— маукчане, и третье место 
— у каслинских ветеранов.

Все спортсмены разъ-
езжались в прекрасном 
настроении и с благодар-
ностью к организаторам и к 
тем, кто помог с питанием 
и награждением: глава Тю-
букского сельского поселе-
ния Николай Николаевич 
Щербатых, Сергей Кон-
стантинович Восковщук, 
ИП Сергей Владимирович 
Блинов из Аллак, Юлия 
Шагиева из Большой Мед-
ведицы.

Г.К. Рахимов

Малик Камильевич Сагдеев вручает кубок победителя 
и грамоту Татьяне Березуевой из п. Маук

Награды лучшим

Губернатор Алексей Текслер наградил победителей 
ежегодного конкурса в агропромышленном комплексе 
Челябинской области.

Дипломы и денежные премии за 
отличную работу получили лучшие 
механизаторы, агрономы, животно-
воды, главы фермерских хозяйств, 
руководители сельхозорганизаций. 
В том числе, определены и победи-
тели конкурса в номинации «Лучшее 
личное подсобное хозяйство».

Лучшим ветеранским подво-
рьем признано хозяйство Евгения 
Рафаиловича Ганеева из Травни-
ковского сельского поселения Че-
баркульского района – о нем наша 
газета рассказала читателям в 
№ 20 от 31 октября нынешнего 
года.

Второе место в этом конкурсе за-
нял Уразалля Шахумбетов из посел-
ка Утарка Светлогорского сельского 
поселения Агаповского района.

Третье место разделили Николай 
Александрович Шишкин из поселка 
Ключевка Троицкого района, Вита-
лий Витальевич Кульпин из поселка 
Спасский Верхнеуральского района, 
Зайтуна Музафаровна Мирасова из 
поселка Маяк Кунашакского рай-
она, Мавлитдин Файзрахманович 
Шакиров из деревни Яраткулова 
Аргаяшского района, Ирина Алексе-
евна Балашова из поселка Краснотал 
Карталинского района, Любовь Ива-
новна Еркина из села Катенино Вар-
ненского района, Галина Васильевна 
Сафонова из поселка Цвиллинга 
Чесменского района и Петр Григо-
рьевич Арапов из поселка Кассель-
ский Нагайбакского района.

Отмечены также ветеранские 
подсобные хозяйства Николая 
Афанасьевича Клявлина из мела 
Михайловка Пластовского рай-

она, Александра Викторовича 
Пашщнина из поселка Дубров-
ский Красноармейского района и 
Софии Гайнулловны Ганеевой из 
поселка Карабулак Кизильского 
района.

Губернатор Алексей Текслер 
поблагодарил всех участников и 
победителей областного конкур-
са АПК и призвал аграриев не 
останавливаться на достигнутом. 
Особое внимание глава региона 
обратил на поиск современных 
технологических решений в сель-
ском хозяйстве.

В свою очередь регион в бу-
дущем году намерен наращивать 
объемы господдержки отрасли. В 
2022 году 314 млн рублей будет 
направлено на приобретение тех-
ники и оборудования и сразу вдвое 
– до 200 млн рублей – увеличатся 
субсидии на удобрения. Общие 
региональные ассигнования на 
сельское хозяйство увеличатся на 
24 % по отношению к 2021 году.

Не забудьте 
оформить подписку 

на газету «Ветеран Урала» 
на I полугодие 2023 года!

Подписаться на нашу газету 
можно в любом отделении по-
чтовой связи.

Наш подписной индекс 
П4790 

Стоимость подписки с до-
ставкой на дом на 6 месяцев – 
463 руб. 56 коп.

Подписку также можно офор-
мить в удобном вам для получе-
ния киоске «Роспечать».

Алексей Текслер вручает 
диплом победителя 

Евгению Ганееву
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Государственный русский 
народный оркестр «Малахит» 
отметил своё 35-летие.

В Концертном зале им. С.С. Про-
кофьева прошёл юбилейный концерт 
прославленного коллектива. Поздра-
вить оркестр приехали яркие и та-
лантливые артисты, многочисленные 
друзья оркестра.

Конечно же, не мог обойти стороной 
это яркое событие и областной Совет 
ветеранов, который связывает давняя 
крепкая дружба с оркестром. Пред-
седатель Совета Анатолий Петрович 
Сурков поздравил артистов от имени 
миллионной ветеранской организации 
Челябинской области и пожелал им 
новых творческих достижений, сказав:

– У вашего оркестра, как и у всех 
людей, есть своя судьба, своя история. 
Это коллектив инициативных, талант-
ливых людей. Вы живете интересной 
творческой жизнью, ведете активную 
концертную деятельность и радуе-

те зрителей своими выступлениями, 
пропагандируя музыкальную культуру 
народов России. 35  лет – солидный 
срок в жизни творческого коллектива. 
Ваш оркестр желанный гость на сцени-
ческих площадках не только Южного 
Урала, России, ближнего и дальнего 
зарубежья. Секрет вашего успеха за-
ключается в индивидуальном мастер-
стве каждого музыканта, в идеальном, 
поистине виртуозном исполнительском 
стиле и, конечно, в том внимании, с 
которым вы относитесь к своим по-
читателям. Многие годы коллектив 
неизменно восхищает публику своей 
гармоничной и слаженной игрой, богат-
ством концертных программ и разноо-
бразием репертуара. И сейчас оркестр 
активно гастролирует, радует своих 
поклонников блистательным исполни-
тельским мастерством. Ваши концерты 

приносят радость и хорошее настрое-
ние, открываете двери в прекрасный 
мир музыки. Всегда в творческом по-
иске бессменный руководитель и ос-
нователь оркестра Виктор Григорьевич 
Лебедев, сумевший создать дружный 
творческий коллектив со своими тра-
дициями и неповторимой индивиду-
альностью. Желаем Государственному 
русскому народному оркестру «Мала-
хит» новых успехов, вдохновения и 
всего самого доброго!

С поздравительными словами на 
сцену вышли министр культуры Челя-
бинской области Алексей Бетехтин, 
художественный руководитель Челя-
бинской филармонии Владимир Оше-
ров и заместитель главы Челябинска по 
социальному развитию Сергей Авдеев.

«Малахит» поздравили народ-
ная артистка России Анна Литвинен-

ко (Москва), Сергей Зыков (баритон, 
Санкт-Петербург), солистка Нацио-
нального академического оркестра 
народных инструментов России имени 
Н.П. Осипова Дарья Рубцова (народ-
ный вокал, Москва), обладатель Кубка 
мира по аккордеону Александр По-
елуев (аккордеон, Ростов-на-Дону). На 
сцену вышли челябинские артисты, с 
которыми оркестр связан многолетни-
ми творческими и дружескими узами: 
ведущая солистка Челябинского теа-
тра оперы и балет имени Глинки Елена 
Каменских и ведущий солист Челябин-
ской государственной филармонии, 
лауреат международных конкурсов 
Рустам Зайченко.

В этот вечер впервые на Южном 
Урале выступили Ольга Алексеева 
(гусли звончатые, Москва), Вячеслав 
Змеу (флейта Пана, Молдова). В ис-
полнении оркестра прозвучали про-
изведения русских композиторов. В 
концерте выступили солисты оркестра: 
дуэт Татьяны Гришуниной (домра) и 
Татьяны Крайняк (домра), Данил Ев-
тушенко (баян), дуэт Татьяны Ласько-
вой (мандолина) и дирижера оркестра 
Ильи Черноголова (дарбука), Мария 
Лебедева (домра), Александр Просве-
тов (балалайка).

Поздравительные телеграммы 
оркестру прислал Национальный 
академический оркестр народных ин-
струментов России имени Н.П. Осипо-
ва, Государственный академический 
русский народный ансамбль «Россия» 
имени Людмилы Зыкиной, Челябин-
ский театр драмы имени Наума Ор-
лова.

Успехов и вдохновения!
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19 декабря отметит свой 
престольный праздник 
храм Святителя Николая 
Чудотворца в городе 
Пласт Челябинской 
области, построенный 
75 лет назад,  
и избежавший закрытия 
в годы «хрущёвских 
гонений».

Строили всем миром
Изначально в Пласте (мест-

ные говорят «на Пласту») дей-
ствовали три православные 
церкви – в 30-е годы власти их 
закрыли. Один снесли сразу, 
здание другого храма преврати-
ли в золотоскупку, а первый этаж 
в чайную (тогда же здание сгоре-
ло). Из третьей – Свято-Николь-
ской церкви – сделали школу, 
присвоив ей первый номер.

После Великой Отечест-
венной войны жители Пласта 
получили разрешение на стро-
ительство церкви в честь Свя-
тителя Николая. Церковная 
община приобрела домовладе-
ние 17 апреля 1947 года. Пер-
вым настоятелем храма стал 
иеромонах Вассиан (Василий 
Тимофеевич Колесников). Пер-
вую службу батюшка совершил 
на Пасху 1947 г. Официально 
был назначен настоятелем с 1 
июля 1947 года. 

Партийных чиновников, сле-
дивших за ходом строительства 
церкви, удивлял энтузиазм стро-
ителей и их бескорыстие. Многие 
бывшие фронтовики-старатели, 
завершив основную рабочую 
смену, спешили безвозмездно 
потрудиться на строительстве 
церкви. Кто-то ездил на своих 
лошадях в Варламовский бор 
на заготовку и подвозку строи-
тельного леса, кто-то делился 
своими домашними запасами, 
чтобы накормить строителей. 
Большинство православного на-
селения города старались вне-
сти свою лепту в возведение 
храма, где можно поставить све-
чу и помянуть погибших близких 
или поблагодарить Господа, что 
остался живым на войне и в не-
лёгком горняцком деле.

Властями был издан указ 
принизить колокольню, чтобы 
она не доминировала над ко-
прами соседних шахт. А языки 
колоколов обвязали мешкови-
ной, и они замолчали на долгие 
годы. Чиновники ссылались на 
то, что колокольный звон будто 
бы мешает отдыхать трудящим-
ся. Забегая вперёд скажу, что и 
сегодня они не звонят, так как по 
ним пошли трещины.

Учёт всех 
крестившихся

В советское время Свято-
Никольскую церковь посещали 

сотни верующих из других рай-
онов. В воскресные дни многие 
приезжали из сёл с целью про-
дать продукцию, выращенную на 
подворьях. С раннего утра шли 
на утреннюю молитву и только 
затем спешили на базар.

Партийные чиновники рев-
ностно следили за деятель-
ностью Пластовской церкви. 
Предпринимались попытки её 
закрытия. Вчитайтесь в один 
из документов, написанных се-
кретарём горисполкома А. Из-
гагиной, опубликованных Р. К. 
Хайрятдиновым в книге «Из 
древности до наших дней: ду-
ховные искания и религиозная 
жизнь в Пластовском районе».

«Настоятелем церкви служит 
Макаров. С ним проводились бе-
седы, по которым можно сделать 
вывод, что он очень религиозен, 
имеет твёрдую убеждённость в 
существовании бога и непоколе-
бимую веру в него. Прихожане и 
двадцатка (в те годы назначался 
старший на каждые двадцать 
дворов) отзываются о нём, как о 
очень добросовестном, исполни-
тельном, до крайности скромном 
человеке. Таким он держит себя 
и в исполкоме. Но считаем не-
безынтересным привести такой 
любопытный факт. При инвен-
таризации комиссии он сказал, 
что некоторых вещей у него нет, 
причём не имеющих никакой 
ценности (табуретка, тазик и т.п.) 
Однако при проверке они оказа-
лись в наличии.

Нельзя не отметить казначея 
Е.С. Васильеву, чрезвычайно 
непоколебимую во всех вопро-
сах, касающихся финансовой 
деятельности церкви. Когда за-
шёл разговор об уплате взносов 
в Фонд Мира, она очень упорно 
доказывала, что церковь это не в 
состоянии сделать. И только по-
сле того, как на неё прикрикнул 
староста, она согласилась, но 
очень неохотно.

Состоящий в хоре Л.И. Та-
расов, участник Великой Оте-
чественной войны при беседе 
высказал, что, будучи на войне 
четыре года, не был даже ранен. 
Ведёт бухгалтерские дела, по 
его уверению бескорыстно, бес-
платно, держится с апломбом, 
всегда вникает во все дела церк-
ви и проявляет инициативу даже 
тогда, когда это не нужно». 

Из документов, хранящихся в 
музее города Пласта, мы узнаём, 
что в 60-е и 70-е годы скрупулез-
но считали всех, кто крестился, 
венчался. Вызывали на ковёр 
руководителей цехов, чьи подчи-
нённые посещали церковь.

В 1970 году директор объ-
единения «Южуралзолото» при-
гласил на своё предприятие 
горняков с рудников Свердлов-
ской области, обещав им квар-
тиры. В городе их называли 
вербованные. Из воспоминаний 
жителя Пласта: «В это время я 
работал горным мастером, моя 
смена состояла наполовину из 
вновь прибывших горняков из 
Свердловской области. Однаж-
ды, выехав из шахты с ночной 
смены, горняки с удивлением 
увидели, что первый автобус 
был заполнен богомольными 
старушками, которые отстояли 
всенощную перед каким-то пра-
вославным праздником. Узнав, 
что в городе есть действующий 
православный храм, большин-
ство из них в ближайшее время 
посетили церковь. Многие об-
венчались, хотя жили доволь-
но долго в законном браке, а 
также крестили в храме своих 
детей, тем самым резко подняв 

статистику посещения церк-
ви работниками предприятия 
«Южуралзолото». Последовали 
оргвыводы и начальники горных 
участков, большинство которых 
были коммунистами, предстали 
на партсобрании с объяснитель-
ными».

Пастыри храма
Сохранились имена и фами-

лии священников, служивших в 
храме. В течение 30 лет после за-
вершения строительства Свято-
Никольского храма одиннадцать 
священнослужителей сменилось 
на приходе. Это были батюшки, 
выжившие в тяжёлых послерево-
люционных условиях репрессий 
и сохранившие твёрдую веру в 
Бога и любовь к людям. Их часто 
переводили с одного места на 
другое, чтобы местное населе-
ние не успело к ним привыкнуть, 
так как государственная политика 
оставалась атеистической. Назо-
вём некоторых из них.

Протоиерей Сергий Ашихмин 
(был настоятелем Свято-Ни-
кольской церкви в 1959-1960 г.) 
Протоиерей Сергий в 1941–1946 
годах был настоятелем Свято-Си-
меоновской церкви г. Челябинска. 
Во время Великой Отечествен-
ной вой ны организовывал сбор 
средств верующих Челябинской 
области для фронта. Два его сына 
добровольцами пошли на фронт. 
Один из них погиб в бою, другой 
скончался от ран после войны. 

Иерей Николай Сапрыкин 
(1961 год). В 1946-48 годах отец 
Николай был приписан к Возне-
сенской церкви села Чудинова, 
где ему довелось совершить от-
певание блаженной Евдокии Чу-
диновской. 

Протоиерей Анатолий Мака-
ров служил настоятелем с 25 де-
кабря 1969 по 1976 год.

В памяти прихожан навсегда 
остался священник Георгий Попов, 
возглавлявший приход 33 года. 
Он родился 4 ноября 1936 года в 

селе Анненском 
Агаповского рай-
она Челябинской 
области в семье 
рабочего. В трёх-
летнем возрасте 
лишился матери, 
в четырнадцатилетнем – отца. 
Жил и воспитывался бабушкой 
в Магнитогорске. Бабушка была 
глубоко верующим человеком. 
Окончил шесть классов средней 
школы и пошёл работать заготов-
щиком обуви в артель. Служил в 
морском флоте в 1955-1958 годах. 
В 1958 году поступил работать 
на Магнитогорский металлурги-
ческий комбинат сперва станоч-
ником, а затем травильщиком. 
Рукоположен в сан священника 19 
декабря 1976 года. Назначен на-
стоятелем Никольской церкви го-
рода Пласта 24 апреля 1977 года. 

6 мая 2001 года митрополит 
Челябинский и Златоустовский 
Иов наградил отца Георгия ми-
трой – это высшая церковная 
награда за усердное служение 
Церкви Божией. Представляет 
собой позолоченный головной 
убор, одеваемый во время бого-
служения представителями выс-
шего православного духовенства 
и некоторыми заслуженными 
священниками. Символизирует 
терновый венец Христа Спаси-
теля, в котором Он был распят 
на кресте. Отец Георгий вос-
становил церковь в посёлке 
Кочкарь в 2005-2006 годах. По-
могал в становлении прихода в 
честь святого благоверного князя 
Александра Невского в селе Де-
марино Челябинской области. 
Скончался 29 января 2010 года 
от сердечного приступа. Похоро-
нен в ограде Кочкарской церкви 
за алтарем.

С ноября 2020 года несёт по-
слушание настоятеля протоиерей 
Михаил Сапронов. Батюшка меч-
тает о том, когда храм снова обре-
тёт свой голос и будет возвещать 
жителям округи о воскресшем 
Христе.

– Два года мы с прихожанами 
собираем средства на замену 
колоколов, которые пришли в не-
годность, по ним пошли трещины, 
– говорит отец Михаил. – Собрана 
значительная часть суммы, оста-
лось найти 45 тысяч рублей. Бу-
дем благодарны всем, кто сможет 
внести посильную лепту в бого-
угодное дело. 

Карта Сбербанка привязана к 
номеру телефона +79507379647 
(настоятель храма протоиерей 
Михаил Васильевич Сапронов).

Подготовила  
Варвара Сорокина

Здесь снова молчат колокола

Церковь Святителя Николая город Пласт, улица чехова, 9. 1948 год.  
Эту фотографию музею подарил Николай Иванович Михайлов из своего семейного 
архива. Снимок сделан скорее всего на Николу вешнего, который отмечается  
в мае. 


